

Corral: contaminación del agua potable afecta a 270 familias de sector La Aguada

PROBLEMAS. Vecinos se mantienen cerca de dos semanas sin el suministro, por lo que han recibido el vital elemento por medio de camiones aljibe. Desde el Mop trabajan en una solución.

Oscar Gallardo Ríos
 oscargallardo@australvaldivia.cl

Un total de 270 familias que residen en el sector de La Aguada, en el comuna de Corral, son afectadas desde hace varios días por la contaminación del agua potable rural, lo cual mantiene a los vecinos sin suministro del vital elemento.

De acuerdo a lo informado por las autoridades, desde hace al menos dos semanas, la fuente de agua que abastece al sistema APR del sector de La Aguada se contaminó con sedimentos, razón por la cual no es apta para el consumo humano.

Así lo expuso el alcalde de Corral, Miguel Hernández, quien asegura que "actualmente estamos con una situación de emergencia sanitaria en el sector de La Aguada. Esto se debe a la contaminación del agua en la parte alta de ese sector, lo cual afectó al APR que hay más abajo. Hoy estamos entregando agua embotellada, también con camiones aljibe y tenemos funcionarios con dedicación exclusiva para apoyar a nuestros vecinos afectados".

El jefe comunal afirmó que "no es una situación aislada, pero esta vez el nivel de sedimentos es muy alto e impide el consumo humano. Creemos que se debe a que en la parte alta se produjo una intervención en el camino San Juan-Quitalito y quizás esos trabajos provocaron la contaminación".

"Estamos muy preocupados porque es una situación que se tiene que resolver en el corto plazo. Esperamos que desde el MOP se tome las medidas que corresponden".



COMUNICACIONES MOP LOS RÍOS.

TANTO LA MUNICIPALIDAD DE CORRAL, COMO SENAPRED, Y EL MINISTERIO DE OBRAS PÚBLICAS SE HAN ENCARGO DE ENTREGAR AGUA A LOS VECINOS.

“

Estamos muy preocupados porque es una situación que se tiene que resolver en el corto plazo. Esperamos que desde el MOP se tome las medidas que corresponden”.

Miguel Hernández
 Alcalde de Corral

Ilabaca: "Los vecinos están desesperados"

El diputado por la región de Los Ríos, Marcos Ilabaca, solicitó una reunión con la ministra de Obras Públicas, el director de Vialidad y con el director nacional de Obras Hidráulicas, para manifestar la grave situación que viven cientos de familias del sector de La Aguada. En esa línea, el parlamentario sostuvo que los vecinos del sector han expresado que el suministro de agua embotellada y recursos que están llegando son insuficientes para satisfacer las necesidades básicas. "Por qué los vecinos tienen que seguir sufriendo la inclemencia de la ausencia de agua producto de la responsabilidad de la empresa Urales, por qué el MOP no ha dado una respuesta satisfactoria a vecinos que están desesperados, que no pueden hacer su vida diaria producto de la ausencia de este vital elemento", señaló el diputado.

iales que permitan articular recursos y distintas acciones para mitigar el problema del agua potable, se han reunido la Delegación Presidencial de Los Ríos, MOP, Senapred, Seremi de Salud, Superintendencia de Servicios Sanitarios, Conaf, Agricultura y Economía.

De esta forma, se ha dispuesto de un total de tres camiones aljibe diariamente, para entregar agua a las familias en cada uno de los 10 puntos de almacenamiento, además del recargue de los estanques de 45 metros cúbicos del propio APR, coordinación que han liderado Senapred y la Municipalidad de Corral.

Adicionalmente, gracias a la colaboración de la Dirección de Vialidad, se ha logrado hacer entrega del vital elemento a familias que viven en los sectores más altos y en casas de adultos mayores. De la misma manera, se ha logrado contar con la ayuda de otras empresas

de Obras Públicas se tomen las medidas correspondientes", complementó el alcalde.

OBRAS PÚBLICAS

Desde la Seremi de Obras Públicas, se informó que sigue adelante el trabajo y las gestiones realizadas a través de su Dirección de Obras Hidráulicas, en conjunto con Senapred y otros servicios, para rehabilitar el correcto funcionamiento del

sistema de agua potable rural del sector La Aguada, el cual fue afectado hace unas semanas en su captación por presencia de sedimentos.

Durante estos días, equipos del MOP han estado presentes en la zona, para trabajar en dos frentes. Primero, para abordar la contaminación a través de la habilitación de diversas obras de mitigación en la captación

del APR, a fin de restablecer el suministro a las familias; y segundo, para dotar de agua potable a los vecinos por medio de camiones aljibe, mientras se supera esta emergencia, lo cual ha requerido una colaboración importante entre servicios, incluyendo a la Municipalidad de Corral.

En este sentido, para revisar coordinaciones intersectoriales

No se ha declarado emergencia

Como medida de contingencia, Senapred Los Ríos dispuso de dos camiones aljibe para distribuir agua potable a la población, mientras que la Dirección de Vialidad del Mop puso a disposición otro camión. Desde Senapred también se informó que están gestionando otros tres camiones aljibe para abastecer con agua desde Valdivia, ya que Corral cuenta con servicios muy limitados que no son capaces de abastecer esta demanda adicional. También se aclaró que hasta el momento Senapred no ha declarado estado de emergencia y que los municipios no están facultados para realizar dicha declaración.

sas sanitarias, que facilitaron cinco estanques adicionales para distribución de agua.

Desde el MOP destacaron que, una vez que concluyen los trabajos de mejoras en la capacitación del servicio APR, la Seremi de Salud efectuará los análisis necesarios para poder restablecer el normal funcionamiento del APR.

La seremi de Obras Públicas de Los Ríos, Nuvia Peralta, sostuvo que "desde que comenzó esta situación en el sector La Aguada hemos desplegado todos nuestros recursos como MOP con dedicación y compromiso. Con personal de nuestras direcciones de Obras Hidráulicas y Vialidad, hemos estado en terreno trabajando para solucionar el tema de la captación del APR desde el punto de vista técnico y así mismo, junto a otros servicios como Senapred y la Municipalidad de Corral, hemos trabajado para entregar agua potable mediante camiones aljibes a las familias afectadas".